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ACTA DE REUNIÓN             RESUMEN DE REUNIÓN 
 
 

Acta / Resumen de Reunión No. 10 de 2024  

1. Información General: 

Fecha: (dd-mm-aaaa) 11 DE ABRIL DE 2024 
Hora 
inicio: 

9:15 a.m. 
Hora 
final: 

12:35p.m. 

Instancias o 
Dependencias 
reunidas:  

MIEMBROS DEL CONSEJO ACADÉMICO 

Lugar de la reunión: SALA DE REFERENCIA BIBLIOTECA 

 

2.  Asistentes: (Adicione o elimine tantas filas como necesite) 

Nombres Cargo/Dependencia 

Rocio Guio Gutiérrez Directora IPN. Presidente Consejo.  

Margarita María Misas Avella  Coordinadora Académica Básica Secundaria y Media. 

Mauricio Serna Erazo Coordinador Convivencia Básica Secundaria y Media. 

Julia Rosa Rubio Parra Coordinadora Académica de Básica Primaria y Preescolar. 

Isabel Flórez Rueda 
Coordinadora Académica y de Convivencia Educación 

Especial. 

Mónica Gil Cardona Coordinadora Educación Inicial. 

Danilo Tovar Mora Jefe Área Ciencias Naturales y Educación Ambiental. 

Luisa Fernanda Vargas Muñoz Jefe Área Ciencias Sociales. 

Ludy Alexandra Bernal Jiménez Jefe Área Educación Artística: Artes plásticas, danza y teatro. 

Jeanette Ivonne Caicedo Jefe Área Educación Artística: Música. 

Luz Dary Granados Restrepo Jefe Área Educación Física. 

Joselín Melo Moya Jefe Áreas Filosofía, Ética y Educación Religiosa 

Gloria Cristina Castillo A. Jefe Área Humanidades Lengua Castellana. 

Yeni Mayely Camacho Rojas Jefe Área Humanidades Lengua Extranjera: Inglés. 

Henry Darío López Bello Jefe Área Matemáticas. 

X  
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Oscar Orlando Martínez Cabezas Jefe Área Tecnología e Informática. 

Camila Salamanca Representante Consejo Estudiantil. 

Jeniffer López Ibarra Secretaria Académica (E). 

 

3. Ausentes: (Adicione o elimine tantas filas como necesite) 

Nombres Cargo/Dependencia 

Liliana Garzón Romaña Coordinadora de Convivencia Preescolar y Básica Primaria. 

Henry Darío López Bello Jefe Área Matemáticas. 

 

4. Invitados: (Adicione o elimine tantas filas como necesite) 

Nombres Cargo/Dependencia 

Edwin Parra Buitrago Docente Área de Matemáticas 

Eliana Martínez Mora Docente Área de Matemáticas 

 

5. Orden del Día: 

 

1. VERIFICACIÓN DEL CUÓRUM.  
2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
3. SOLICITUD ASAMBLEA DE PROFESORES PARA TRABAJAR VARIOS. 
4. INFORME EQUIPO DIRECTIVO. 
5. EVALUACIÓN DÍA DEL COLEGIO Y EL IPN ABRAZA LA VIDA. 
6. VARIOS. 
7. RÚBRICAS DE EVALUACIÓN EQUIPO DIRECTIVO. 
8. EXPEDICIÓN PEDAGÓGICA.  

 

6. Desarrollo del Orden del Día: 

  
La Secretaria del Consejo realizó la verificación del cuórum reglamentario previsto en el artículo 
5° del Acuerdo 01 de 2019 del Consejo Académico e hizo lectura del orden del día. 

 
 
3. SOLICITUD ASAMBLEA DE PROFESORES PARA TRABAJAR VARIOS. 
 
El docente Francisco Páez, desiste de este espacio; se declaró inhabilitado por conflicto de 
intereses, debido a una situación personal. 
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La representante de los docentes, manifiesta que a la asamblea asistieron 96 personas, de 
las cuales el 100% del aforo estuvo de acuerdo en abrir otro espacio para socializar el tema 
de los “varios” propuestos.  
 
Indica que junto con la dirección se intentó buscar una estrategia para la realización de este 
espacio, sin que esto pudiera afectar a los estudiantes en sus horarios de clase, pues se 
dejó presente que no se asumiría una asamblea con los estudiantes en el Instituto, ni 
tampoco con la idea de desescolarizarlos. 
 
Solicita que el Consejo Académico pueda sugerir una estrategia para que se lleve a cabo la 
asamblea; así como también, sugiere que, antes de llegar al Consejo Directivo la información 
de la cual se deban tomar decisiones, estas puedan ser conocidas por todos los docentes, 
a través de los jefes de área.   
 
Solicita al equipo directivo, dar trámite a los documentos institucionales por los estamentos 
del gobierno escolar, como debe ser.  
 
Propuesta Equipo directivo: Se revisaron posibilidades para llevar a cabo nuevamente la 
asamblea estableciendo un horario de emergencia, el día en el cual la sección de Educación 
Inicial tuviera el racionamiento de agua, pues tendrían horario hasta el mediodía, y las 
docentes de la comunidad 0 pudieran acercarse al colegio para asistir a la reunión.   
 
Se recordó cuando los representantes hacían una recolección de información de los varios 
a través de formularios o reuniones, y estos eran enviados al equipo directivo, quienes en 
sesión respondían todos los interrogantes, quejas, observaciones y sugerencias, para 
posteriormente comunicarlas a todos los docentes en la asamblea; dicho esto, se sugiere 
entonces, a través de un espacio en reuniones de comunidad o de área, recoger de manera 
muy puntal los varios o por medio de formularios de manera virtual, y enviarlo a los 
representantes docentes, quienes remitirán finalmente la información al Equipo Directivo.  
 
Por otro lado, debido a los comentarios confusos sobre la realización de una asamblea para 
tratar los “varios”, se propone preguntar específicamente a través de un formulario, quienes 
están de acuerdo con abrir este espacio, y conforme a ello se tomará entonces la primera 
propuesta para que asistan todos los docentes que a bien lo consideren, así como las 
docentes de la sesión de Educación Inicial.  
 
Se sugiere además que en el formulario estén los tres varios que se van a tratar.  

 
 

4. INFORME EQUIPO DIRECTIVO 
 
Coordinación Académica Básica Secundaria y Media 
-Señala que los días 11 y 12 de abril participaran tres estudiantes del grado 1101 en las 
olimpiadas de Filosofía de forma virtual en compañía de los tres docentes del PPI; si llegaren 
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a aprobar esta fase, seguirán participando a nivel nacional en otro encuentro que se llevará 
a cabo de manera presencial por fuera de la ciudad. 
-Se tendrá la visita de 21 estudiantes de nivel de educación media de Brasil, junto con dos 
docentes entre el 14 y 24 de mayo; se sugiere que desde las áreas se puedan generar unos 
espacios en donde estos estudiantes puedan ingresar, pues el propósito es que durante 
estos días se muestre la esencia del IPN; se tiene la posibilidad de que los estudiantes 
asistan los días miércoles y jueves a las extraescolares, escogiendo a cual quieren ir, 
teniendo en cuenta que no sean de asesorías o refuerzos. En el almuerzo se tendrán 
partidos con los diferentes equipos institucionales y de algunas de las áreas se tienen 
propuestas como celebrar el día de la afrocolombianidad y salida pedagógica con una de las 
electivas, se tiene además agendada la sección de educación inicial, y se invita a los 
docentes que todo aquello que quieran mostrar desde las áreas, se socialice con el equipo 
directivo, para que se pueda incluir en el cronograma.   
-Por una situación a nivel personal, se debe hacer un cambio de fecha en la pre comisión 
del día 16 de mayo, para el día 15 de abril. 
-Se proyecta realizar la entrega de dos detalles al profesor Henry, que consiste en una 
canasta de frutas y, por otro lado, la profesora Sandra Grijalva esta organizando una canasta 
de snacks saludables. (Se informa que todos los profesores que quieran participar deben 
enviar un correo a la coordinación). 
-Se tuvo la visita del médico pediatra doctor Pedro Escobar, egresado del IPN, quien hizo 
un estudio del uso de cigarrillos electrónicos como forma de prevención a los estudiantes de 
grado séptimo; se habló con la comunidad 5 para la organización de esta charla, y se tiene 
pensado coordinar una con los docentes, pues es importante que se conozcan algunas 
alternativas frente al uso de cigarrillos electrónicos o vapeadores y las consecuencias del 
uso del mismo. 
-El día viernes 5 de abril, se llevó a cabo la sesión del Consejo Directivo, en la cual, las 
coordinaciones académicas estaban citadas para socializar el tema de promoción 
anticipada, una vez terminada la socialización, uno de los representantes docentes plantea 
una situación dentro del acuerdo de plan de estudios; En dicho acuerdo, el área de ciencias 
naturales se encuentra semestralizada hasta grado octavo, pero por peticiones realizadas 
desde el año pasado a la coordinación para la organización de los horarios, se indicó que 
esta área para grado noveno funcionaba también semestralizada, quiere decir que dos 
cursos al mismo tiempo uno ve física y otro química, y en otro horario sucede lo mismo.  
 
En el plan de estudio no está contemplada la semestralización de grado noveno, la 
coordinación ha planteado dos propuestas, la primera se trata que, una vez terminado el 
primer trimestre se vuelva a separar la hora de física y de química para que en adelante 
quede esa hora en el año, y segundo, que partiendo del conocimiento y el análisis sobre 
cuáles fueron las razones contempladas por el área de ciencias naturales para solicitar la 
semestralización del grado noveno, se realice una modificación al acuerdo del plan de 
estudios. Hay que revisar el tema, porque no se está cumpliendo el acuerdo y se tiene que 
resolver ese error. 
 
Coordinación de Básica Primaria y Preescolar. 
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-Los días 2 y 3 de mayo se va a tener la visita de un grupo de maestros de instituciones 
educativas del municipio de Pie de Cuesta Santander, estos solicitan la oportunidad de visitar 
al colegio para conocer las prácticas y la propuesta pedagógica que se tiene desde 
educación inicial, debido a que se trata de un municipio en el cual no cuentan con grado 
jardín, ni grados anteriores y están en la implementación de este; se está programando la 
agenda dentro de la cual se incluiría la participación de la comunidad 0, con una visita a la 
sección de Educación Inicial para conocer cómo se trabaja desde estas edades, se 
presentará el trabajo en preescolar en relación a los proyectos de aula y los espacios 
formativos que se tienen; y se realizará un recorrido por el colegio; se esta pendiente de 
concretar la posibilidad de una actividad con el proyecto frontera y se compartirá la agenda 
una vez está completamente definida. 
-Se informa que inicialmente se programó el día 10 de abril para el inicio del curso de 
natación para el grado quinto, sin embargo, por temas administrativos, se ha visto un retraso 
en la iniciación de este; se esta a la espera de confirmar la fecha para que puedan iniciar y 
no tener que correr el cronograma propuesto con todos los cursos.   
Por otro lado, se informa que hasta el día 5 de abril (fecha límite), se tenían tan solo 35 niños 
registrados de grado quinto para el curso de natación, por lo que se estudió la posibilidad de 
extender el plazo para que mas niños pudieran inscribirse, esto con el fin de completar un 
número mayor y definir si la actividad se va a llevar a cabo o no. El día 9 de abril se les envió 
un correo a los padres de familia indicándoles la ampliación de la fecha de inscripción hasta 
el 12 de las presentes, contándose hasta el momento con 55 estudiantes en la lista.  
Se presenta ante el Consejo Académico esta situación, para que se defina cual debe ser el 
porcentaje mínimo de niños inscritos que determine la apertura del curso de natación para 
este grado.  
 
Decisión:  Con el voto de la mayoría (12 votos) de los miembros del consejo se establece 
el mínimo de 60% de estudiantes inscritos por el grado quinto, para que pueda abrirse el 
curso de natación. 
 
5. EVALUACIÓN DÍA DEL COLEGIO Y EL IPN ABRAZA LA VIDA 
Se enviará el consolidado de la evaluación a cada uno de los miembros del consejo. 
 
 
 
6. VARIOS 
 
TECNOLOGÍA E INFORMATICA 
Se informa que el martes 16 de abril asistirá la Licenciatura en Informática de la Universidad 
Pedagógica y Tecnológica de Tunja, una visita realizada particularmente en la sección de 
educación especial, asistirán los estudiantes inscritos a la asignatura Electiva III (Material 
Educativo Digital para población diversa), y la docente a cargo de la misma, la profesora 
Oliva Patiño Cuervo. 
 
CIENCIAS SOCIALES 
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Celebración día del trabajador, viernes 3 de mayo “Recolección de alimentos”. Se socializa 
las actividades alrededor de este día, fechas de recolección de alimentos y propuesta grado 
11 y el curso 1001 (énfasis), sobre un aporte en dinero de $12 000, para ofrecer unas onces 
a los trabajadores en la cafetería, así como la entrega de las anchetas. 
 
Decisión: Se aprueba, con la observación de que se debe incluir a los estudiantes de todo 
grado décimo en el recaudo del dinero. 
 
COORDINACIÓN ACADÉMICA BÁSICA PRIMARA Y PREESCOLAR 
1. Se solicita aval para salida pedagógica al humedal “Santa María del Lago”, para los 
estudiantes de grado cuarto, el día 30 de abril de 2024 desde las 9:00 a.m., hasta las 12:30 
pm., por un valor de $25 500 que incluye transporte ida y regreso, recorrido con talleristas 
por el humedal, y será acompañado por los docentes directores de grupo y acompañantes 
de grado quinto. 
 
Decisión: Se aprueba. 
 
2. Se solicita aval para salida pedagógica al Jardín Botánico José Celestino Mutis, para los 
estudiantes de grado quinto, el día 30 de abril de 2024 desde las 7:15 a.m. saliendo desde 
las instalaciones del IPN, hasta las 12:00 pm., por un valor de $30 000 pesos que incluye 
transporte ida y regreso, la entrada a Jardín Botánico y al Tropicario., y contará con el 
acompañamiento de los docentes directores de grupo y sus acompañantes. 
 
Decisión: Se aprueba. 
 
COORDINACIÓN DE BÁSICA SECUNDARIA Y MEDIA 
Se informa que. por votación ad referéndum fue aprobada la salida pedagógica del taller de 
Ciencias Naturales “Saber moverse”, de la comunidad 5 para el día miércoles 17 de abril, 
pero debido a situaciones técnicas, la fecha debe ser movida para el día miércoles 24 de las 
presentes. 
 

 
7. EXPEDICIÓN PEDAGÓGICA  
La docente María Silenia Villalobos, socializa la expedición pedagógica, recordando que el 
año pasado se realizó una actividad con los maestros del IPN para reconocer las practicas 
pedagógicas de toda la universidad, en los diferentes estamentos de esta; en ese sentido, 
se plantea expedicionar la universidad, dentro de la misma universidad, y por ello se ha 
programado para el día 26 de abril, la expedición de las demás facultades en el Instituto 
Pedagógico Nacional; se tiene una agenda prevista desde las 7 de la mañana hasta la 1 de 
la tarde, en la cual se estará recibiendo los expedicionarios en el gimnasio de preescolar con 
actividades específicas allí, se dará a conocer las diferentes experiencias pedagógicas, se 
ofrecerá un refrigerio en la cafetería del colegio, posterior a ello se realizará una carrera de 
observación por todo el IPN y se finalizará en la sala Francisca Radke haciendo un cierre de 
actividades de socialización con los maestros y estudiantes de la UPN que vengan a realizar 
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el ejercicio expedicionario; la sección de educación inicial también apoyará con 
expedicionarios desde sus instalaciones. 

 
 
8. RÚBRICAS DE EVALUACIÓN EQUIPO DIRECTIVO 
Se propone que este punto sea tratado en la próxima sesión del consejo académico, para 
ello se deberá enviar a la secretaría las observaciones y cometarios que se tengan al 
respecto, con el fin de que sean compilados y enviados nuevamente a todos los miembros 
del consejo, para que puedan tener una lectura previa del tema. 

 

 
 

 
 

7. Compromisos: (Si No Aplica registre N/A) 

Compromiso Responsable 
Fecha de 

Realización 
(dd-mm-aaaa) 

   

 

8. Próxima Convocatoria: (Si No Aplica registre N/A) 

Jueves 18 de abril de 2024, 7:00 a.m. 

 

9. Anexos: (Si No Aplica coloque N/A) 

  

 

10. Firmas: (Adicione o elimine tantas filas como requiera) 

Nombre Firma 

Rocio Guio Gutiérrez  

 

 

 

 

 


